



“No me arrepiento en lo más mínimo”: López-Gatell sobre su papel contra la pandemia

EQUIPO MILENIO, CIUDAD DE MÉXICO

— “La verdad nunca puede ser negociada, hay que exponerla como es”, explica Hugo López-Gatell sobre la pandemia. PAG. 12

A tres años del primer caso de covid, el subsecretario justifica su actuación ante los 332 mil muertos que ha dejado la enfermedad y asegura que “pronto veremos” la vacuna Patria

Hugo López-Gatell

“No me arrepiento en lo más mínimo”

Entrevista

EQUIPO MILENIO
CIUDAD DE MÉXICO

A tres años del anuncio oficial del primer caso de covid-19, Hugo López-Gatell, subsecretario de Salud y encargado de manejo de la pandemia en México, asegura: “no me arrepiento de lo más mínimo; la verdad nunca puede ser negociada, hay que exponerla por cruda que pueda ser”.

“A veces me han dicho, por ejemplo, que me involucré demasiado, que pongo pasión en el trabajo, o que no debería de haber dado tanta información, porque la información, generalmente, se puede utilizar de una manera doble como ocurrió con la *infodemia*, con estos mecanismos de incomunicación o desinforma-

ción que vimos prolíficamente por todo el país.

“No me arrepiento en lo más mínimo; considero que la información, esto es una reflexión personal, la información siempre es importante. Y una sociedad, una ciudadanía, un pueblo debe recibir información de manera transparente. Me han invitado a arrepentirme, incluso de haber dicho demasiado, con demasiada claridad las cosas o con demasiada franqueza.



“No me arrepiento. La verdad nunca puede ser negociada, la verdad siempre hay que exponerla por cruda que pueda ser a veces”, explicó en entrevista con Canal 6, Telediario Ciudad de México, a pregunta expresa de Lilliana Sosa.

El funcionario federal también aclaró que en México el “virus sigue circulando pero ya no causa los estragos que causó al inicio de la pandemia” y esto obedece a que 91 por ciento de la

población elegible se encuentra vacunada reduciendo “dramáticamente”, de 15 a 18 veces, la posibilidad de desarrollar enfermedad grave como se observó en las primeras olas de la emergencia sanitaria en todo el país.

“Estamos en un momento de receso, en un momento de disminución de los contagios, disminución de las hospitalizaciones, desde luego, disminución de las defunciones, muy lamentables siempre que pueden ocurrir por este virus”, precisó.

Desde la tercera ola que se registró a la mitad de 2021 “tenemos un cambio muy claro en el patrón de ocurrencia de la enfermedad tras haber sido una enfermedad sumamente virulenta, que afectó a todo el mundo; hoy en la mayoría de los países del mundo que tuvimos acceso a las vacunas, sobre todo los que tuvimos la oportunidad de emprender campañas universales de cobertura de vacunación con gran éxito como México, que tiene 91 por ciento de la población elegible ya vacunada, cambió la posi-



bilidad de tener enfermedad grave, al reducirse dramáticamente en más de 15 o 18 veces con respecto a las primeras oleadas”, detalló el funcionario.

Luego de efectuar un balance sobre cómo impactó la pandemia a un México con un sistema de salud desmantelado por administraciones pasadas, con una sociedad con factores de riesgo como son las enfermedades crónicas y degenerativas y altamente desigual, donde seis de cada 10 mexicanos viven al día, sin poder cubrir sus necesidades básicas, y con 332,988 muertos debido al covid, de acuerdo al informe del pasado 28 de febrero de la Secretaría de Salud, López-Gatell anunció que la vacuna Patria ya se encuentra en su tercera fase de desarrollo por parte del Conacyt y un conglomerado de empresas privadas “patrióticas con una visión social”.

“Los ensayos clínicos de las distintas fases, 1, 2, 3, van por buen camino y yo creo que ya estamos próximos sobre la culminación del proceso de reclutamiento y observación de los voluntarios en el ensayo clínico de fase tres.

“Por lo demás, la capacidad instalada para la producción está lista y de hecho ya está en producción, pronto veremos la vacuna Patria”, respondió el subsecretario a David Medrano, uno de los titulares del noticiero matutino en el que también participa Ana Laura Alanís.

Señala a farmacéutica

El subsecretario responsabilizó a la empresa Psicofarma SA de CV de provocar deliberadamente el desabasto de medicamentos pa-

ra la atención de enfermedades mentales, usados en la anestesia y para tratar adicciones, como sucede con la metadona, sintético utilizado para ayudar en la desintoxicación de personas dependientes de otros opioides.

Esa farmacéutica “se fue configurando como un monopolio ayudado por corrupción de los gobiernos pasados y fue el proveedor, casi exclusivo, tanto del sector público como del sector privado” enfatizó López-Gatell.

“En este caso, lo que ocurrió es que la empresa empezó a incumplir contratos por varios meses, casi un año, y fue sancionada para su abasto en el sector público”, explicó a Canal 6.

Subrayó que no hay desabasto en el sector público: “Tomamos provisiones y logramos comprar medicamentos en el extranjero; sin embargo, para el sector privado, esta empresa no pudo satisfacer la demanda no sólo porque no la fabricó oportunamente, sino porque después de una inspección que hizo la Cofepris a sus plantas, encontró graves problemas en la capacidad de producción y en la pureza de la misma.

“Esperemos que pronto responda a las observaciones técnicas que le hizo Cofepris y restituya su capacidad”, señaló. —

Aclara que el “virus sigue circulando en México pero ya no causa los estragos que hubo” al principio

Más de 90% de la población fue inoculada, lo que redujo hasta 18 veces la posibilidad de contagio
